

GRÜNE / ÖDP im Bezirkstag Schwaben

Bezirkstag Schwaben  
z.Hd. des Präsidenten  
Jürgen Reichert  
Hafnerberg 10  
86152 Augsburg

6. November 2013

**Antrag zum Haushalt 2014  
Innovationshaushaltsmittel**

Sehr geehrter Herr Bezirkstagspräsident,  
werte Kolleginnen und Kollegen im Bezirkstag Schwaben,

für das Haushaltsjahr 2014 stellen wir folgenden Antrag:

Antrag:

Der Bezirk Schwaben bewilligt für das Haushaltsjahr 2014  
€ 70 000,00 (Haushaltsjahr 2015: € 140 000,00) für Projektstellen  
für ausgebildete Genesungsbegleiter (Ausbildung EX-IN).

Begründung:

Der Bezirk Schwaben hat in den vergangenen Jahren in beispielhafter Weise die zertifizierte Ausbildung EX-IN für Menschen mit Psychiatrieerfahrung auf den Weg gebracht. Insbesondere die positive politische Unterstützung hat das Projekt in besonderer Weise befördert.

Im Antrag für den Haushalt 2012 war folgende Beschreibung und Zielsetzung benannt:

Dazu ein Auszug aus dem Internetportal [www.ex-in.info](http://www.ex-in.info):

**„PROJEKTZIEL**

*In dem Projekt werden die Erfahrungen und die Erkenntnisse von Psychiatrie-Erfahrenen in den Mittelpunkt gestellt. Um die Psychiatrie-Erfahrenen als DozentInnen oder MitarbeiterInnen in psychiatrischen Diensten zu qualifizieren, werden ein spezifisches Curriculum, sowie die Kernmodule, Lehrmaterial und Lehr- und Lernstrategien und -methoden entwickelt. Die Beteiligung von qualifizierten ExpertInnen durch Erfahrung soll dazu beitragen, das Wissen über psychische Gesundheit zu verbessern, die Ausbildung und die Kenntnisse psychiatrischer Fachkräfte zu fundieren und schließlich die Angebote psychiatrischer Dienste zu effektivieren, um auf die Bedarfe ihrer NutzerInnen einzugehen und zu ihrer Genesung beizutragen. Die soziale und ökonomische Situation von Psychiatrie-Erfahrenen soll durch die Qualifizierung verbessert werden, sie soll zur Entwicklung neuer Beschäftigungsmöglichkeiten und zu einer angemessenen Entlohnung beitragen.“*

2013 ist der erste Kurs an der Allgäu Akademie in Kaufbeuren gestartet, das Projekt wird von einer Arbeitsgruppe (unter der Federführung von Herrn Mittler, Kompetenzzentrum Sozialpsychiatrie, Bezirk Schwaben) begleitet.

18 Menschen mit Psychiatrieerfahrung sind in der Ausbildung, machen erste Praktika und werden ihre Ausbildung im Juli 2014 abschließen.

Von dem Kurs in Schwaben wird zudem ein Video gedreht, den EX-IN Deutschland für die Öffentlichkeitsarbeit verwenden wird.

Vorrangiges Ziel der Ausbildung ist die Entwicklung sozialversicherungspflichtiger Arbeitsplätze, nachrangig Arbeitsplätze auf der Zuverdienstbasis (€ 450,00).

Um unseren ersten Absolventen der Ausbildung eine Perspektive zu geben, muss der Bezirk Stellen im Bereich Sozialpsychiatrie (Sozialpsychiatrische Dienste, Tagesstätten, ambulant betreutes Wohnen, Krisenversorgung) für ausgebildete „Peers“ schaffen. Neben der ambulanten Sozialpsychiatrie sind auch die psychiatrischen Kliniken mögliche Arbeitsplätze.

Für das Haushaltsjahr 2014 ist die Hälfte angesetzt, da frühestens Mitte des Jahres erste Bewerbungen kommen.

Eine 50 % Stelle ist mit € 20 000,00 Arbeitgeber Brutto veranschlagt.

Aus diesen Projektmitteln können auch Stellen auf der 450-Euro-Basis entstehen.

Mit freundlichen Grüßen

Barbara Holzmann      Karin Holzweiss - Stet      Abt Alexander